
 
 

PUBLIC 

 

 

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des Comités de 

la Maison du citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 27 septembre 2016 à 9 h 30 à laquelle sont 

présents, monsieur le maire Maxime Pedneaud-Jobin, mesdames et messieurs les conseillers-ères 

Josée Lacasse, Mike Duggan, Richard M. Bégin, Maxime Tremblay, Jocelyn Blondin, Mireille Apollon, 

Louise Boudrias, Denise Laferrière, Cédric Tessier, Denis Tassé, Myriam Nadeau, Gilles Carpentier, 

Daniel Champagne, Sylvie Goneau, Jean-François LeBlanc, Jean Lessard, Marc Carrière et 

Martin Lajeunesse sous la présidence de madame la conseillère Myriam Nadeau. 

 

Sont également présents, mesdames et messieurs Michel Tremblay, directeur général adjoint, 

André Turgeon, directeur général adjoint, M
e
 Suzanne Ouellet, greffier ainsi que André Barbeau, 

Luc Bard, Jean Boileau, Gilles Desjardins, Yess Gacem, Laurence Gillot, M
e
 Steve Guénard, 

Melvin Jomphe, Marco Lalonde, Catherine Marchand, Marc Phaneuf, Patrick Robert-Meunier et 

Mychelle Vaive. 

 

 

CP20160927-P1 LOI MODIFIANT DIVERSES DISPOSITIONS LÉGISLATIVES – 

PROJET DE LOI NUMÉRO 83 

 

9 h 30 – M
e
 Steve Guénard présentent les principales modifications résultant de 

l’adoption du projet de loi modifiant diverses dispositions législatives en matière 

municipal concernant notamment le financement municipal L.Q. 2016, c 17 

(projet de Loi numéro 83) adopté le 10 juin 2016. 

 

 

Madame la conseillère Josée Lacasse prend son siège. 

 

Monsieur le conseiller Cédric Tessier prend son siège. 

 

Madame la conseillère Sylvie Goneau prend son siège. 

 

Monsieur le conseiller Marc Carrière prend son siège. 

 

 

Une période de questions et commentaires a lieu. 

 

 

Le comité plénier public est suspendu à 10 h 25. 

 

Reprise du comité plénier public à 10 h 35. 

 

 

CP20160927-P2 PLAN DE DÉPLOIEMENT DES PATINOIRES EXTÉRIEURES ET 

BILAN 2015-2016 DE LA PATINOIRE DU RUISSEAU DE LA 

BRASSERIE 

 

10 h 35 – Monsieur Yess Gacem, accompagné de monsieur André Turgeon et de 

madame Mychelle Vaive, présente les modifications au Plan de déploiement des 

patinoires extérieures et au Programme des patinoires de proximité. 

 

Les principaux changements qui seront mis en application à l’automne 2017 sont 

les suivants : 

 

 Fusion entre le Programme des patinoires de proximité et le Plan de 

déploiement des patinoires qui deviendra le Programme de soutien aux 

patinoires extérieures; 

 Une évaluation annuelle de l’ensemble des patinoires de la Ville avec 

possibilité de réajustement la deuxième année;  
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 Une analyse plus précise des nouvelles demandes de patinoires de proximité; 

 Un financement à la carte pour les organismes. 

 

Les critères d’analyse et de priorisation pour les nouvelles demandes de 

patinoires de proximité, les critères d’admissibilité à une subvention pour ce type 

de patinoire de même que les modifications du financement sont soumis aux 

membres du conseil municipal. 

 

Scénario 1 - Statu quo 98 000 $ 

Scénario 2 - Augmentation des coûts 115 000 $ 

Scénario 3 -  Réactualisation du niveau de service 98 200 $ 

 

Les modifications financières de l’ordre de 17 000 $ seront analysées dans le 

cadre des discussions budgétaires de novembre prochain. 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

De nombreux commentaires sont soulevés quant aux points suivants : 

 

1. Critère de priorisation à l’effet que la patinoire est située dans un milieu 

défavorisé 

   

Demande est faite de le modifier à l’effet que le critère de priorisation mentionne 

qu’il s’inscrit dans les principes de la Politique de développement social. 

 

2. L’utilisation non uniforme des subventions de 3 500 $ accordées 

 

Enfin un portrait est fait sur le bilan 2015-2016 de la patinoire du ruisseau de la 

Brasserie. Cette patinoire a été ouverte 21 jours, compte tenu des conditions 

hivernales 2015-2016, pour des dépenses de 157 131 $.  

 

RECOMMANDATIONS : 

 

CP-SLSDC-2016-51 

 

Accepter les modifications au Programme de soutien aux patinoires extérieures. 

 

CP-SLSDC-2016-52 

 

Accepter le scénario 2 du tableau de financement des patinoires extérieures. 

 

CP-SLSDC-2016-53 

 

Accepter le bilan 2015-2016 de la patinoire du ruisseau de la Brasserie. 

 

Après discussions, les membres du conseil décident d’accepter la 

recommandation CP-SLSDC-2016-53 uniquement et de poursuivre les 

discussions sur le Programme de soutien aux patinoires extérieures dans le cadre 

des discussions budgétaires en novembre prochain. 

 

 

Le comité plénier public est suspendu à 12 h 05. 

 

Reprise du comité plénier public à 13 h. 
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Madame la conseillère Josée Lacasse déclare son potentiel conflit d’intérêts 

sur le projet ci-dessous et déclare qu’elle ne participera pas aux délibérations 

et s’abstiendra de voter ou de tenter d’influencer le vote sur cet item. 

 

De plus, elle mentionne son conflit d’intérêt dans le cadre de la rencontre de 

travail à huis clos du 19 septembre 2016 où elle était absente. 

 

CP20160927-P3 ARÉNA DE 4 000 PLACES ET GLACES COMMUNAUTAIRES 

 

Monsieur le conseiller Daniel Champagne prend son siège et préside la rencontre. 

 

13 h –  Mot du maire 

Mot du président du conseil sur le déroulement du comité plénier et du 

conseil municipal spécial 

 

13 h 06 – Monsieur Jacques Tremblay, présente le contexte des mandats octroyés 

à l’administration.  

 

Messieurs Alain Sanscartier, Alain Gagné et Alain Bastarache présentent 

l’organisme Vision Multisports Outaouais. 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

 

13 h 30 – Choix du site 

 

Monsieur Jacques Tremblay, accompagné de madame Catherine Marchand et de 

monsieur Jacques Sauvé, consultant pour la Ville, présente l’analyse des trois 

sites étudiés (Guertin, de la Cité et Tecumseh). La capacité d’accueil des sites, les 

conditions de réalisation, le stationnement et la circulation de même que le 

potentiel d’utilisation des sites Guertin et de la Cité compte tenu du rejet du site 

Tecumseh sont abordés. 

 

Le comité de négociation de la Ville recommande le site de la Cité. 

 

Une période de questions et commentaires a lieu. 

 

 

Le comité plénier public est suspendu à 14 h 45. 

 

Reprise du comité plénier public à 15 h. 

 

 

15 h – Positionnement de Vision Multisports Outaouais sur le site recommandé 

 

Les représentants de l’organisme appuient favorablement le site de la Cité et 

mentionne aux membres du conseil l’appui de l’équipe de hockey les 

Olympiques de Gatineau quant au choix de ce site et du bail de 25 ans intervenu 

entre les Olympiques et Vision Multisports Outaouais. 

 

Une période de questions et commentaires a lieu. 

 

Les prochaines étapes de même que les recommandations sont abordées. 

 

RECOMMANDATIONS : 

 

CP-DG-2016-009 

 

Entériner la recommandation conjointe formulée par le comité de négociation 

Ville, le comité de négociation de VMSO et le comité exécutif de retenir, pour la 

suite des négociations, le site connu comme étant le site de la Cité. 

 

CP-DG-2016-010 

 

Entériner la recommandation conjointe formulée par le comité de négociation 

Ville, le comité de négociation de VMSO et le comité exécutif de maximiser le 

site de la Cité avec un 4 000 places et l’ajout de glaces communautaires, incluant 

la construction d’une structure de stationnement.  
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CP-DG-2016-011 

 

En conséquence de l’adoption des recommandations CP-DG-2016-009 et 

CP-DG-2016-010, entériner la recommandation des services de procéder, dans 

l’hypothèse  de la réalisation du projet d’un aréna de 4 000 places et de glaces 

communautaires, à la fermeture d’un nombre équivalent de glaces 

communautaires existantes. 

 

CP-DG-2016-012 

 

Mandater les services à planifier l’optimisation du site Guertin pour des fins 

autres que d’arénas et de glaces communautaires et à déposer un plan de travail 

ainsi qu’un échéancier détaillé. 

 

CP-DG-2016-013 

 

Mandater la Commission des loisirs, des sports et de la vie communautaire, en 

conséquence des décisions prises en ce jour, à présenter, le plus tôt possible, un 

scénario global de redéploiement et de maintien des actifs des arénas, et ce, pour 

tous les secteurs de la ville, en tenant compte d’une possibilité d’un projet de 

multi-glaces pour desservir les secteurs de Hull et d’Aylmer. 

 

Les membres du conseil manifestent leur intention de se prononcer sur les 

recommandations dans le cadre de la séance spéciale du conseil municipal. 

 

 

 DÉPÔT DE DOCUMENTS 

 

CP20160927-PD1 Procès-verbal de la réunion de la Commission consultative sur l’environnement et 

le développement durable tenue le 16 juin 2016 
 
 

Fin du comité plénier public à 15 h 10. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_____________________________ 

M
e
 SUZANNE OUELLET 

Greffier  

Service du greffe 


